

Comentarios generales de Fedepalma al Plan Nacional de Desarrollo 2014-2018

A propósito de la invitación que el Departamento Nacional de Planeación (DNP) hizo a Fedepalma para realizar comentarios al Plan Nacional de Desarrollo 2014-2018, la Federación manifestó en una carta enviada al Director de dicha entidad, Simón Gaviria Muñoz, que es preocupante que algunas temáticas se aborden bajo el entendido de que en las zonas rurales del país solamente es necesario atender lo que requiere la economía campesina.

“El desarrollo de una agenda productiva agropecuaria, como principal actividad en las áreas rurales, que busque darle una dinámica al campo colombiano y brinde oportunidades a pequeños, medianos y grandes productores, requiere de una agenda para la agricultura empresarial. Esta agenda debería aprovechar el verdadero potencial productivo que tiene nuestro país en el sector agrícola, en términos de tierras disponibles; las economías de escala que se pueden potencializar y los necesarios esquemas de financiamiento, ciencia y tecnología, capacitación, y demás bienes públicos necesarios para su transformación”, se expresa en la carta.

De otra parte, y al realizar un barrido en los textos de las Bases del Plan, la Federación planteó algunas propuestas relacionadas con la estrategia de transformación del campo, en cada una de las líneas de política de ese acápite, a saber:

- Cerrar las brechas urbano-rurales.
- Lograr la inclusión productiva de los pobladores rurales.
- Provisión de bienes y servicios sectoriales para la competitividad rural.
- Ajustar la institucionalidad para la transformación del campo.
- Dotar de bienes y servicios sectoriales para la competitividad rural.

Así mismo, en lo que tiene que ver con la estrategia de Competitividad Estratégica e Infraestructura del Plan,

específicamente lo relacionado con el desarrollo minero-energético para la equidad regional, se manifestaron algunas consideraciones.

En el tema de combustibles y biocombustibles en el Plan, no se hace mención al compromiso del Gobierno de aumentar la mezcla a B20, hecho a los productores de la materia prima y a los inversionistas del biodiésel, al igual que a la comunidad internacional para la reducción de gases de efecto invernadero.

En lo relacionado a las fuentes no convencionales y eficiencia energética, Fedepalma planteó desarrollar estímulos e incentivos que promuevan la generación de energía eléctrica a partir de la biomasa resultante de los procesos de producción en el sector agropecuario, de tal forma que se agrega valor al sector primario de la economía y se logra armonía con el marco rector de implementar estrategias de crecimiento verde.



Foto: Archivo Fedepalma.